
Protokoll 

Der 110. Generalversammlung des Velo-Club Steinmaur vom 29. März 2019; im 
Kirchgemeindehaus, Steinmaur 

Traktanden 

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten GV vom 23. März 2018 
4. Abnahme der Jahresberichte des Präsidenten und der Ressortleiter 
5. Mutationen 
6. Abnahme der Kassa- und Revisorenberichte und Genehmigung des Budgets 
7. Beschlussfassung der Anträge 
8. Wahl des Vorstandes 

a) Wiederwahlen 
b) Neuwahlen 

9. Wahl der Kassarevisoren 
10. Ehrungen 
11. Verschiedenes 

Beginn: 19.38 Uhr    

Die GV findet ohne Nachtessen statt. Es gibt Snacks und Getränke. 

1. Begrüssung  

Der Präsident Albert Weber begrüsst die Ehren-, Frei-, Aktiv-, Passivmitglieder und Gönner.  

Anschliessend wird eine Schweigeminute eingelegt für die verstorbenen Mitglieder Erwin 
Lienhard und Christian Hofer. 

Es sind 39 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

Entschuldigt haben sich: 
Giuseppe Atzeni, Dominik, Ballat, Walter Bickel, Fabienne Büchler, Levi Büchler, Liam 
Büchler, Doris Diener, Robert Diener, Martin Gianutt, Ueli Imper, Fabian Lienhard, Rosmarie 
Lienhard, Willi Lienhard, Marcel Locher, Claudia Meier, Patrick Merk, Martin Müller, Michi 
Müller, Bruno Schertenleib, Mauro Schmid, Maya Schmid, Michael Themann, Nicole 
Themann, Thomas Walter, August Widmer, Alwin Würmli.  
  

2. Wahl der Stimmenzähler 

Der Präsident schlägt Markus Meier und Gabi Aspacher vor. Sie werden ohne Gegenstimme 
gewählt.  

3. Genehmigung des Protokolls der letzten GV vom 23. März 2018. 

Das Protokoll wird ohne Einwände einstimmig angenommen. 



4. Abnahme der Jahresberichte 

- Bericht des Präsidenten (Abnahme durch Vizepräsident).  
- Bericht des Leiters Ressort Jugend (Abnahme durch Präsident) 

Beide Jahresberichte werden einstimmig angenommen. 

Zusätzlich liegt ein Bericht der RSS Lägern auf. 

5. Mutationen 

Die Mutationen für das Jahr 2018 sind im Jahresbericht abgedruckt. Der Verein zählte am 
1.1.2019  246 Mitglieder. 

Die Neumitglieder werden vom Aktuar Thomas Karrer namentlich erwähnt.  
Sie alle werden von der Versammlung ohne Einwände aufgenommen. 

Jessica Meier, Fabio Fregna und Alain Pfammatter, eingetreten 2018, wurden bereits an der 
letzten GV aufgenommen. 

6. Abnahme der Kassa- und Revisorenberichte und Genehmigung Budget 2019 

Rechnung 2018 

Die Rechnung 2018 schliesst mit einem Gewinn von CHF13’637.66.  
Andrea Bickel erklärt kurz einzelne Posten. 
2018 gab es 4 Anlässe: Schweizer Meisterschaften Radquer, Int. Radquer, Strassenrennen 
und GP Rüebliland. Diese brachten einen schönen Gewinn. Andrea dankt auch den 
langjährigen Trikot-Sponsoren. Auch von der öffentlichen Hand (Gemeinde) sind Beiträge 
geflossen. 
Auf der Ausgabenseite gab es nichts Aussergewöhnliches. 

Lisbeth Weber liest den Revisorenbericht vor. Dieser attestiert der Kassierin exakte 
Buchführung und empfiehlt der Versammlung die Rechnung 2018 zur Annahme. 

Die Versammlung akzeptiert die Rechnung 2018 einstimmig und erteilt der Kassierin und 
dem Vorstand die Decharge. 

Budget 2019: 

Das Budget 2019 sieht einen Verlust vor von CHF2’150.00. 
Es wird ohne Gegenstimme verabschiedet.  

7. Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

8. Wahl des Vorstandes 

a) Präsident:   Mauro Tognella schlägt Albert Weber zur Wiederwahl  
     vor. Albert wird mittels Applaus wiedergewählt. 



Die nachfolgenden Vorstandsmitglieder stellen sich ebenfalls zur Wiederwahl. Auch sie 
werden durch Applaus bestätigt. 

     
b) Vizepräsident:   Mauro Tognella,      
                                                       
c) Rennobmann:   Toni Ballat  

d) Leiter Ressort Finanzen:  Andrea Bickel 

e)  Leiter Ressort Dienste: Thomas Karrer 

Ein Leiter Ressort Tourenfahren ist weiterhin nicht gefunden. 
Der Präsident fragt die Versammlung nach ihrer Meinung. Soll weiterhin ein Tourenwart 
gesucht werden oder auf die nächste GV hin die Statuten geändert und das Amt abgeschafft 
werden? 
Pius Schmid möchte das Amt vorerst vakant lassen. Er findet es schade, dass es offenbar  
verschiedene Gruppierungen gibt die separat voneinander Velo fahren. Ein 
Zusammenarbeiten wäre wünschenswert. 
Hans Schürmann findet, dass der Vorstand wissen muss was er braucht. Der Tourenwart 
wäre vor allem eine Kommunikations-und Organisationsstelle für Velotouren und andere 
Anlässe. 
Thomas Volkart meint, dass man über den Verein hinausgehen sollte.  
Andrin Bickel schlägt vor, dass als Termin die nächste GV gesetzt wird. Bis dann soll die 
Aufgabe des Leiters Ressort Touren definiert und nochmals jemand gesucht werden. Wird 
bis dahin niemand gefunden soll das Amt abgeschafft werden. 

Die Versammlung unterstützt diesen Vorschlag.   

9. Wahl Kassarevisoren 

Lisbeth Weber scheidet aus. Hans Schürmann wird 1. Revisor. Als 2. Revisor wird Naoto 
Karrer vorgeschlagen. Naoto wird einstimmig gewählt. 

10. Ehrungen 

Eine stattliche Zahl an Fahrern kann für ihre hervorragenden Leistungen geehrt werden. 

Johan Jacobs:          2. Rang U23 SM Quer  

Mauro Schmid:         3. Rang SM Verfolgung Bahn 

Noemi Rüegg:           1. Rang SM Quer, 1. Rang SM Strasse, 1. Rang SM Zeitfahren Kat. Jun 

Timon Rüegg:           1. Rang U23 SM Quer  

Peter Jörg:           3. Rang SM Steher  

Giuseppe Atzeni:      1. Rang SM Steher  

Oliver Weber:           3. Rang SM Kilometer   

Adrian Arnold:           3. Rang SM Quer Anfänger  

Röbi Buchmann:       2. Rang SM Steher (Schrittmacher)  

Sie erhalten ein Gemüsekistli, Noemi für Ihren ersten Titelgewinn traditionell ein Goldvreneli 



Tanja Weber erhält eine Uhr als Pechvogelpreis. Sie war auf der Bahn schwer gestürzt. 

Corinne Rüegg erhält einen Blumenstrauss überreicht für ihre Arbeit an der Website und 
Valentin Zweifel erhält ein kleines Geburtstagsgeschenk. 

11. Verschiedenes 

Die wichtigsten Daten 2019 / 2020 sind: 

- Trainingslager:  27.4.-3.5.2019 
- Züri-Marathon:  28.4.2019 
- Wings for Life:   5.5.2019 
- MTB Camp:   14.-16.6.2019 
- Strassenrennen:  23.6.2019  
- Herbstwanderung:   14.-15.9.2019 
- Int. Rad-Quer:   13.10.2019 
- Skiweekend:   8.-9.2. 2020 
- Helferessen:   7.3.2020 

Das Strassenrennen ist Teil des Frauen-Cups sowie ein Qualifikationsrennen für die Jugend-
Olympiade. 
  
Swiss Cycling: 

An der letzten GV wurde ein Co-Präsident gewählt. Dies im Hinblick auf wichtige Anlässe: 

- 2020:  Hallenradsport-WM Basel 
- 2020:  Quer-WM Dübendorf 
- 2020: Strassen-WM Aigle-Martigny 
- 2024: Strassen-WM Zürich 

Situation des VC Steinmaur: 

Andrea Bickel berichtet zur Lage des VC Steinmaur. Der VC hat zwar viele Mitglieder aber 
zu wenige sind aktiv. Wir organisieren verschiedene Anlässe wie z.B. das älteste Radquer 
der Schweiz. Ebenfalls sind wir der einzige Verein der im Kt. Zürich 2019 ein Strassenrennen 
durchführt. Um die Zukunft zu sichern brauchen wir Folgendes: 

- Jugendtrainer 
- Festwirt 
- Unterstützung für die Homepage 
- Nachwuchs Rennfahrer 

Eine neue Website wurde kreiert, wie an der letzten GV beschlossen. Es ist jedoch noch 
nicht alles so wie es sein sollte. Ein Newsletter vor dem Quer wurde leider nicht verschickt. 
Corinne Rüegg ist zur Zeit alleine mit der Betreuung der Website. 

Es ergibt sich eine Diskussion und verschiedene Ideen werden geäussert, vor allem in 
Bezug auf Trainer und Nachwuchs-Rennfahrer. 
Doris Arnold meint, dass in der Radsportschule Lägern Trainer vorhanden sind wie auch 
über 100 Schüler.  
Andrea hat an der Generalversammlung der RSSL teilgenommen und nochmals unsere 
Ziele als Verein mit Rennsport betont. Nach wie vor scheint das Interesse am Rennsport 
aber sehr beschränkt zu sein 
Thomas Volkart möchte die RSSL und die Rennförderung trennen. 



Naoto Karrer findet es auch sinnvoller wenn der VC selbst etwas macht. 
Sandro Bussinger, selbst aktiv als Betreuer bei der Radsportschule meint dass er selbst 
keinerlei Erfahrung im Rad-Rennsport hat und das Ganze darum nicht so einfach ist. 
Timon Rüegg ist bereit, bei einem Training der RSSL mit 2-3 anderen Rennfahrern 
mitzumachen und den Kids den Sport schmackhaft zu machen. Timon scheint sehr motiviert 
und wäre sicher ein Vorbild. 
Markus Meier kündigt an, auf der Rennbahn Grenchen ein Training zu organisieren. Dies 
wäre an einem Samstag zwischen Mai und August und würde ca. 3h dauern. 
Röbi Buchmann meint, dass man dies auch in Oerlikon machen könnte. Auch Oerlikon wäre 
eine Option. In Grenchen auf der gedeckten Bahn ist man dafür wetterunabhängig. 

Schluss: 21.10h 

Der Protokollführer 

Thomas Karrer 
    


